
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月9日（水）19：00～20：05　　　場所：下波公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

救急医療体制につ

いて

　急病による救急車での搬送先につ

いて、曜日により該当する診療科目

（耳鼻咽喉科等）のない病院が担当

となることがある。

　救急患者が必要な治療等を受けれ

るように、もっと診療体制の充実を

図るべきではないか。

　今回いただいたお話を病院局等、関

係部署にお伝えします。

　休日や夜間の救急医療は、市内3病院

の協力を得て、輪番制により運営を行

なっていますが、現在、救急医療の現

場では、どこも限られた医療スタッフ

や体制の中で運営しており、非常に厳し

い状況でありますので、現在の救急医

療体制について御理解いただきますよ

うお願いします。

（保険健康課）

　市立宇和島病院では、救急患者受入

れのため休日・夜間においても医師な

どの医療スタッフが常駐していますが、

限られた人員の中での対応のため、該

当する診療科目の医師等が不在の場合

があります。なお、重篤な患者の場合

は、オンコール体制（勤務時間外で

も、呼ばれれば対応できるように待機

しておく）での対応等をしておりますの

で、御理解をお願いします。

（病院局）

保険健康課

病院局
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医師のサイクルに

ついて

　長年、市立宇和島病院に通ってい

るが、よい医師が勤務する期間が短

く思える。（すぐにいなくなる）

　診療科目も多く、治療の途中で担当

医が変わるケースもある市立病院のよ

うな総合病院においては、担当してい

ただく医師に対する印象や評価は、各

個人で相違があると思います。また、

市立病院で勤務いただく医師の就業期

間や人事異動については、医師を派遣

いただく大学病院など様々な要因によ

り、本市の思い通りにならない点もご

ざいますので、この点も含めて、より

よい診療、治療が受けられる体制づく

りについて、病院局とともに努力して

いきます。

－ 病院局
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学校の統廃合につ

いて

　学校がその地域からなくなると、

子供がいなくなり、地域そのものが

疲弊する。

　少人数でも中学校を残してほし

かった。

　学校の統廃合については、地域にお

いても、それぞれのお立場で、様々な

意見があることは認識しております。

私の子供時代には考えられなかったほ

ど、子供の数が減少する中で、少人数

となっても学校を残さなければならな

いというお考えの方もおられますし、

お子様をお持ちの保護者の中には、大

人数での教育の利点も考えられ、一定

の生徒数を維持するためには統廃合も

やむを得ないというお考えの方もおら

れます。特に保護者の方々は、様々な

価値観の中で、子供たちに最良の教育

を望まれています。

　これからも、子供のことを第一に考

え、教育の現場をどうするべきなのか

しっかりと考えていきます。

－ 教育総務課
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緊急放送について

　別の地区における火事について、

早朝から放送が流れた。

　必要な地域に対して放送をするな

どの体制はとれないのか。早朝でも

あり非常に迷惑であった。

状況を調査して回答します。

　平成28年4月1日より、広域事務組合消

防本部と覚書を締結し、火災放送の範囲を

吉田・三間・津島地区（屋外放送と防災ラ

ジオ）に加えて、旧宇和島地区への放送

（屋外放送のみ）を開始しています。

　放送の範囲は、①宇和島（市街地）宇和

島方面隊城南・城北・城西・高光分団、②

宇和島（沿岸）城西・三浦・遊子・下波・

蒋淵分団、③宇和島（離島）戸島・日振島

分団の３地区に分けて放送しています。

（※①については、大規模火災発生時のみ

放送）

　放送範囲を細分化することは、物理的に

可能なのですが、全市の火災放送を消防本

部通信指令室で少人数体制の中で実施する

ため、運用上で困難との判断によるもので

す。

　火災放送は、発生した地域の住民への周

知と消防団の出動、また、近隣の消防団の

応援態勢を図る上でも重要となりますの

で、大変御迷惑をお掛けしますが、御理解

をお願いします。

危機管理課

4 / 8 ページ



平成30年度　タウンミーティング

日時：5月9日（水）19：00～20：05　　　場所：下波公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

大浦の荷さばき場

について

　現在の進捗状況はどうなっている

か。

　今秋9月頃より順次着手していき、約

1年半後の竣工を予定しています。

　なお、そこまでの道の安全確保につ

いても、関係の皆様に御理解と御協力

をいただきながら、対応していきたい

と思います。

－ 水産課

市への要望などの

窓口について

　市民の声を受ける体制づくりをも

う少し充実してほしい。（地域に身

近な公民館も含め）

　お問合せ等の内容がおわかりであれ

ば各担当課で対応しますが、担当課が

御不明な場合は、広聴を担当している

市長公室でお話を聞かせていただきま

す。

　また、これまでも地域の”お声”を自

治会あるいは各種団体または市議会議

員の皆様を通じて、「陳情」や「要

望」という形で集約し、市にお伝えい

ただいている地域もおありになります

ので、各地域の状況に合わせて、対応

させていただきます。

　各公民館においても、皆様からの御

意見をお受けする様式等を備えていま

すので、必要により御活用ください。

（市長公室）

市長公室

生涯学習課
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環境整備について

　各種イベント前などの機会に、県

道沿いの樹木伐採などをしている

が、この点もあわせて、もう少し平

時から環境整備に配慮してほしい。

　樹木の伐採など道路環境等の整備に

つきまして、地域住民の皆様に御協力

いただいていることは認識していま

す。

　市で対応すべきところはしっかり把

握し、対応したいと思います。県管理

の道路につきましては、県にお伝え

し、環境整備についてお願いしていき

ます。

　不法投棄の定期的なパトロールで確

認できたゴミについては、随時または

計画的に回収を行なっています。

（生活環境課）

　現在、市道には街路樹としてプラタ

ナスがあり、年に1回剪定をしてお

り、一般国道56号（宇和島道路）沿い

の植樹帯にはウバメガシなどを植栽し

ており、剪定及び除草作業を年に2回

実施しています。あわせて、視認性の

確保及び通行の支障とならないよう随

時下枝剪定も行っています。

（都市整備課）

　

　今後も環境整備について、皆様の御

協力もいただきながら推進していきま

す。

生活環境課

都市整備課

建設課
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各種活動への地区

住民の参加につい

て

　この地域でもマラソン大会（うわ

うみだんだんマラソン・ウォークな

ど）が実施されているが、地域外の

参加者が多く、地域住民の参加が少

ないと思う。

　市でも、もっと各地域に目を向け

て、地域の活性化に繋がる対策・対

応をお願いしたい。

　マラソン大会（うわうみだんだんマ

ラソン・ウォーク）については、下波

地区を含めて市内・市外を問わず多く

の方々に好評を得ています。

　ただ、このマラソン大会も含めて地

域で開催される各種行事において、地

域活性化につながるよう地域住民のよ

り多くの参加を促す仕掛けや支援につ

いては、まだまだ十分に対応できてい

ない点もあろうかと思いますので、こ

のような御意見をいただきながら対応

していきたいと思います。

　うわうみだんだんマラソン・ウォー

クは、素晴らしい景観など宇和海地域

をアピールすること、すなわち交流人口

の拡大による地域活性化を目的としてス

タートしたものと捉えています。

　地域の各種代表の方に大会の実行委

員となっていただいており、特に「お

もてなし」やランナーへの声援につい

てお願いしているところです。今後も地

域住民の方々が参加しやすい運営に努

めます。

（文化・スポーツ課）

　それぞれの地域特性や課題を踏まえ

て、活力のある地域づくりを推進する

ことを目的として「地域づくり交付金」

を交付しています。地域イベントの開催

など、地域コミュニティの活性化に繋

がる事業にも利用可能ですので、下波

地区地域づくり協議会にて御検討くだ

さい。

（企画情報課）

文化・スポー

ツ課

企画情報課
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診療所について

　地域の高齢化や救急医療を考えた

場合、かかりつけ医を持つことの大

切さはよく理解できる。

　そのような意味でも、下波診療所

に常駐の医師をお願いしたい。

　診療所に勤務いただく医師を含め

て、地域医療を支える医師の確保につ

いては、保険健康課や病院局において

も、単に募集をしているということで

はなく、考えうる限りの関係機関に出

向いてお願いするなど、様々な努力を

日々重ねております。

　また、医師不足と言われてはいます

が、ある診療科目に医師が偏っている

という現状もあり、今後は特定の診療

科目では医師が余ってくるといった状

況がみられることも予想されておりま

す。また医師を目指される方々が、環

境の整った都会で勤務したいといった

意向も依然多くあり、都市部以外の地

域においては、大変苦慮しているとこ

ろです。

　このような状況の中にあっても、今

後もあるゆる手立てをとりながら、引

き続きしっかりと本市の地域医療を支

えていただく医師の確保に取り組んで

いきます。

－

保険健康課

病院局

8 / 8 ページ


